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乙女小学校 学校だより 第５号 発行日 令和５年９月２６日（火）

たんぽぽ 発行者 荻原 好恵

今年の夏は本当に暑く、外で
元気に遊ぶことも思うようにできなかった夏休
みだったと思います。みんなどんな夏休みを過ごしているだろうかと心配するような「酷
暑」の中、担任の先生方は、早く元気な子どもたちに会いたいと、9/1（金）の始業式を待ち
望んでいました。そんな先生たちの思いに応えるように、各教室からは元気な声が聞こえ、
たくさんの輝く笑顔がありました。
そして、始業式では、この２学期に頑張ってほしいことを２つ話しました。１つ目は「授業を

大切にする」です。１時間１時間の授業に集中し、先生や友達の話をしっかり聞いて、たくさん
の知識を身につけてほしいと思います。そして、２つ目は「みんなで協力する」です。２学期は運動会やたん
ぽぽ祭をはじめ、宿泊学習や社会科見学などがあります。それぞれの行事を成功させるためには、みんな
で助け合い、協力することが大切です。「チーム乙女小」として様々な事に、みんなで力を合わせていきた
いと思います。子どもたちのために、保護者の皆様にもお力を貸していただけると大変有り難いです。

学校に子どもたちの元気な声が響き、昼休みなどに
友達と仲良く遊んでいる姿を見ると、「これが学校の本
来の姿」であるととても嬉しくなります。熱中症や感
染症などに十分注意し、教育活動を行っていきます。

４年生 宿泊学習 ５年生 稲刈り・脱穀

9/14（木）～15（金）になす高原自然の家で、宿泊学 9/14（木）に網戸小の５年生と稲
習を行いました。昨年度まで利用していた太平少年 刈りをしました。農園ボランティア
自然の家は今年度で閉鎖となるため、乙女小として の皆様や保護者の皆様の助けを借
は初めての利用となる、なす高原自然の家での実施 りながら、のこぎり鎌でみんな上
となりました。夏休み中には４年担任が、現地視察や 手に刈っていました。刈った稲の束
自然の家の職員との打合せを行うなど、子どもたち を保護者の方々が藁でまとめてく
が安全に、そして楽しく過ごせるようにと準備をして ださったので、本当に助かりまし
きました。 た。途中、間々田幼稚園生が応援
１日目は、オリエンテーリングやキャンドルファイヤー に来てくれ、「頑張ってくださ

をしましたが、とても思い出に残るものとなったよう い！」の声援にとても勇気づけら
です。２日目は、小枝のストラップづくりをしました。み れました。この日は本当に暑い日でしたが、汗を流し
んな思い思いの作品に仕上げることができました。４ ながら頑張る５年生を頼もしく感じました。
年生にとって初めての「宿泊」でしたが、友達と寝食 そして、はぜ掛けして乾燥した
を共にすることで、友達との絆も深まったようです。 稲を、9/20（水）に脱穀しました。稲
学校に帰って来たときの４年生の顔には、疲労感の中 の束をコンバインまで何往復もし
にも満足感や充実感がありました。 ましたが、途中落ちてしまった稲を

「もったいない」と拾い集める姿に
感動しました。籾まき・田植え・稲刈り・脱穀を通して、
お米作りの大変さを学んだからだと思います。今後、
子どもたちが頑張って作った「乙女米」を今年も販売
します。保護者の皆様どうぞご購入をよろしくお願い
します。なお、今回の稲藁を使って、１２月には「しめ縄

３年生 スーパー見学 づくり」を行う予定です。
9/15（金）に、社会の学習でスー

パーがどんな工夫をしているのか たんぽぽ学級 農園作業
勉強するために、かましん間々田 9/20（水）に、農園ボランティア
店に行きました。季節のものは入り の岡安先生に教えていただきなが
口付近に並べたり、よく売れる商 ら、冬野菜の種蒔きや苗を植えま
品は棚の取りやすい上の方に並べ した。大根やかぶ・小松菜・ほうれ
たりするなど、様々な工夫が分か ん草をはじめ、ブロッコリーやレタ
りました。店長さんは、クラス毎に３ スを栽培します。今後、どんなふう
回の説明や、子どもたちの様々な に生長していくのか今からとても
質問に答えるなどしてくださいま 楽しみです。たくさん収穫できるこ

した。有意義な学習をすることができました。 とを期待しています。

グループ名



- 2 -

６年生 社会科見学
9/22（金）に国会議事堂と科学技術館に行ってきま

した。国会議事堂では、よくテレビで放映されている
議場を目の当たりにし、ここで様々なことが話し合わ
れ、そして決定されていることを感じ、社会で学習し １年 給食試食会
たことの再確認ができました。その後、時間が少し空 9/14（木）～15（金）に、１年生の
いたので北の丸公園で待機しました。公共のマナー 保護者を対象に給食試食会を実
を守って公園内を散策したり、友達と話をしている姿 施しました。４年生が宿泊学習で
に、６年生の素晴らしさを感じました。そして、科学技 不在の教室を使い、 14（木）は１
術館に移動し、昼食を摂りましたが、朝早くから保護 組、15（金）は２組に分けて子ども
者の方が作ってくださったお弁当をみんなおいしそ たちと一緒に給食を食べました。
うに食べていました。科学技術館では、班ごとに様々 その後、栄養士が学校給食につ
な科学を体験しました。大きなシャボン玉の中に入っ いての説明会を実施しました。参
たり、環境に優しい車やバイクの仕組みについて学ん 加した保護者の皆様からは「家
だりすることができました。すべての面で、マナーを では野菜を食べようとしない
守った規律ある行動に、乙女小最上級生としての自 が、給食で食べているのを見て、給食では食べやす
覚と成長を感じることができ、とても嬉しかったです。 い工夫があることがわかりました。」「子どもが毎日

食べている給食がどんなものなのか知ることがで
き、有意義な試食会でした。」「子どもが毎日給食を楽
しみにしています。試食をして美味しく楽しく食べて
いることが分かりました。」などとたくさんの感想や
ご意見をいただきました。成長期の子どもたちにとっ
て必要な栄養を常に考えながら、安全第一で今後も

避難訓練（不審者） 美味しい給食を提供していきたいと思います。
9/2１（木）に不審者が校内に

侵入したという想定で、避難訓 ＰＴＡ運営委員会

練を実施しました。今回は、小 9/23（土）に運営委員会を実施しました。今年度４年
山警察署生活安全課の方に依 ぶりに実施される全校での運動会に向けて、ＰＴＡ本
頼しました。不審者が教室に入って来たとき、子ども 部役員や各委員会の役割分担等を確認しました。学
たちを安全にどう避難させるか、また、不審者に対し 校行事は子どもたちを大きく成長させる機会なので、
てどう対応するのか、子どもたちだけでなく教職員に 私たち教職員は必ず成功させたいと願っています。
とっても様々なことを学ぶ機会となりました。避難 しかし、教職員だけでは力不足です。そこで、ＰＴＡの
後、関根様から「自分の命は自分で守る」としての講 皆様のお力を貸していただきたいと思っています。Ｐ
話をいただきました。その中でも『きょうはいかのお ＴＡ会長様をはじめ、役員の皆様には様々な面でご苦
すし』の合い言葉を確認しました。子どもたちにはど 労をおかけしますが、子どもたちの笑顔のために、ど
んな時も「大切な命」を守る行動をとってほしいで うぞよろしくお願いいたします。
す。そして、私たち教職員は大切な子どもたちを守る
行動を心がけていきます。

きょ ：距離をとる（相手と２ｍくらい離れる） 子どもたちの元気な声と笑顔が戻ってきた教室
う ：後ろを確認する（誰かついてこないか） には、夏休み中に学年委員の皆様が洗濯してくだ
は ：早く帰る（寄り道をせずまっすぐ帰る） さったカーテンが気持ちよく風にたなびいていま
いか ：行かない（おいでと言われてもつい す。教室が明るくなり、２学期

て行かない） のスタートにやる気と活気を与
の ：乗らない（知らない人の車に乗らない） えてくれました。また、廃品回 自主学習ノート
お ：大声を出す（防犯ブザーを押す） 収では皆様のご協力のおかげで、
す ：すぐに逃げる（迷わずその場から逃げる） 昨年度より多い、古紙約2380㎏、

７/20～9/２２

し ：知らせる（周囲の大人などに知らせる） アルミ缶27㎏が回収されました。 １５３冊

大変ありがとうございました。 ４月からの合計

３６２冊

◎４年１組担任の 先生 ◎４月から白鷗大学で研修を行っていた
が、７月２９日に入籍されまし 先生が９月３０日で研修を終え、１０月１日から「た
た。 んぽぽ１組」の担任として勤務します。

◎６月まで３年３組を担任をして これに伴い、たんぽぽ１組担任の 先
いた 先生が、８月１７ 生が、９月30日で本校勤務が終了となります。
日に元気な女の子を出産されま なお、10月１日からは栃木市立岩舟小学校勤務
した。 となります。
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